

20年目のきょうも、
人と地球にやさしいアクション!

みどりの地球を みどりのままで

●ホームページ <http://www.greencoop.or.jp/>

共生の時代

'08
8月

●発行:グリーンコープ共同体理事会 ●編集:共生の時代・編集部 ●〒812-8561 福岡市博多区博多駅中央街8番36号博多ビル7階 TEL092(481)7923 FAX092(481)7876

グリーンコープ20周年・三瀬プラネットジャムに協賛

7月5~6日・佐賀市三瀬村

4000人に
グリーンコープを
熱くアピール

フードマイレージについて話す
吉田さんと藤田さん食パンを例にして輸入小麦のフードマイ
レージクイズに挑戦会場に配られたバナナに
「おいしい!」と声があがる民衆交易(ネグロス)バナナの話をする
ATJの幕田さん

グリーンコープは、20周年記念事業の一つとして、佐賀市どんぐり村で行われた三瀬プラネットジャムに協賛しました。

三瀬プラネットジャムは「環境」をテーマにした野外音楽ライブイベントです。ステージなどで使われる電力は太陽光発電や風力によるグリーン電力を使い、照明も控えめにしました。コンサートに参加する人は温室内効果ガスの発生を抑えるため、マイカーではなく往復バスツアーやで参加していました。コスト配りごみの分別を徹底するなど若い人たちに環境問題を考えてもらう企画でした。グリーンコープの取り組みが環境保全型であること



パレスチナオリーブオイルや東ティモールのロロサウコーヒーで民衆交易の説明

野外ライブではアーティストのステージの間にエコに取り組むグリーンの紹介などが行われました。グリーンコープ共同体代表吉田文子さんは、地元で採れた赤米のおにぎりを例にアーティストの「いきものがかり」と国産品や地場のものを食べる意義を語り、「アーティスト・ドマイレージ」について大地を守る会の藤田会長が解説しました。また、「フェアトレード」の話をATJの幕田恵美子さんが会場の参加者に語りかけました。二日間をとおして、どんぐり村を訪れた多くの人々にグリーンコープを伝えることができました。

Contents

グリーンコープを創った人たち(5) グリーンコープ連合第三代会長 大限 和子	2
たおやかに 組合員として生き抜いて…	
人と自然に大切なものは?	
再処理工場を検証する	3
グリーンコープ地域運動交流集会	
グリーンコープという畑を 共に耕していきましょう	4・5
メーカー・生産者からのメッセージ(5) 矢野畜産	
生産者と組合員を結ぶ安心・安全の立役者 食材の加工・流通に生きる	6
2008年度 自生GMナタネ調査報告会 グリーンコープがめざす生活協同組合⑤	7
組合員・ワーカーズ・職員リレーメッセージ 未来へつなぐ20年 私の思い	8

20年の歴史を創った原点に返る



収縮を続ける世界経済、環境破壊の激化など、グリーンコープが20年前に予想したとおりの時代を迎える。グリーンコープはそれに備えて準備を怠らなかったとは言え、厳しい事態であることに変わりはない。

大隈和子が第三代会長として在任した1996年から2004年間は、初代会長武田桂二郎、二代会長清藤シゲ子が耕した大地に花々が次々と開花する、グリーンコープのベルエポックであったように思われる。



グリーンコープ連合
第三代会長 大隈 和子

たおやかに生き抜いて! :

1996年6月、大隈はグリーンコープ連合第三代会長に就任した。第二代会長の清藤から「今まで、この役目を担つてほしい。みんなあなたを支えるから」と励された。昨日のことのようだ。

通常どこの世界でも会長職といえばピラミッドの頂点である。しかしグリーンコープは結成当初から、権力という縦構造を連帯という水平構造へどれだけ柔らかく倒置できるか、日々格闘してきた。もとより清藤の一人の母親のまで“の意とするところは汲み取れた。しかし、それがこと自らに振り向かれた時、「そのままの自分」とは一体どのような自分なのだろうかと考え込んだ。自問を繰り返した結果、大隈は見る前に跳ぶ“ことに決めた。就任した第四期通常総会ではこう挨拶した。

一般的な男社会の概念の中で、これだけ大きな組織の会長が普通の組合員だということを新しい姿として、みなさんと一緒に飛びたいと思います」。

そして大隈は約27万人になっていたグリーンコープ組織の頂点に勢いよく飛びこんだ。47歳の夏の初めだった。

大隈と生協とのかかわりは1986年にはじまる。

結婚後、長男、二男、長女の三子をもうけ、末子の長女が保育園にあがつた頃

だ。70年代、多くの市民生

協が誕生した背景には深刻な食品公害があり、大隈も

わが子に成分無調整の牛乳

を飲ませてやりたいと思つたのだ。それが加入の動機であつたが、当時生協に入するということはそのまま地区委員会の立ち上げや、仲間づくりなど活動の最前端を走ることとほぼ同一のことだ。

なつて、みなさんと一緒に跳びたいと思います」。

大隈は述懐する。「何に



2003年10月18日 びん牛乳専用工場の起動式。
びん牛乳の誕生に立ちあつた

ついても言えることだけ、検討の場に居あわせること。それは矛盾がない自分自身への透明な向かい方である。就任以降、大隈の視線は絶えずそのように内面に注がれ、おして自身を鍛え続けた。

また別の場面では、「組合員の代表の会長として、組合員であり続けること、私自身であり続けること、それが使命であると同時に、33万人の組合員に対する礼儀だと思ってきた」と心情を吐露し、そして最終的に、大隈個人の思いとグリーンコープの会長としての思いが拮抗することなく過ごせたことが「グリーンコープそのものである」と締めくくった。

会長職と自身との相克を越えて

会長在任中、グリーンコープは食べ物の運動の象徴とも言える「びん牛乳」を生み出し、福祉連帯基金の設立からその発展的解散までを見届けた。グリーンコープは地域へ大きな足がかりを掴んだ。また、環境ホルモン問題や遺伝子組み換え作物問題へは即刻対応し、志を同じくする組織・団体と共に運動の先頭に立つた。中期計画基本構想「夢ヲかたちに」を一つひとつ実現させていくグリーンコープの充実期を大隈は縱横に駆け抜けた。

2004年、大隈は自分が

の役目が終わる時期を見定め退任。その挨拶の中で次のように述べた。「私は組合員の感性を持ち続けることのため、自分の立場を見失うことを見つめ、自分を見失すことを感じ、自分を見失わないように、自分で大切に続けるということを大切にできました。その中で自分で連合理事会に参加するうちに、やがて大隈は共生社生協あらたま（現グリーンコープ生協）の理事長になりました。やがて大隈は共生社生協の一つの理事長になりました。そこでは、大隈は、自分が語る言葉に自分で違和感を感じることや人を信じること、人を信じるには自分が強くなければならぬことがあります。それが必ずしも自分自身との対話」をとてお話しを継続しています。

大隈は現在荒尾市にあるグリーンコープのデイサービス「ゆるりの家」の管理者を務める。来所者の送迎がある日の朝8時前には家を出て、ほぼ丸一日をそこで忙しく過ごす。「お年寄りと一緒に毎日を過ごしていく意味を誰もが納得するカタチでグリーンコープの歴史に刻んだ」。

大隈は現在荒尾市にあるグリーンコープのデイサービス「ゆるりの家」の管理者を務める。来所者の送迎がある日の朝8時前には家を出て、ほぼ丸一日をそこで忙しく過ごす。「お年寄りと一緒に毎日を過ごしていく意味を誰もが納得するカタチでグリーンコープの歴史に刻んだ」。

大隈は述懐する。「何に

人と自然に大切なものは？

再処理工場を検証する



六ヶ所再処理工場に反対し、放射能汚染を阻止する全国ネットワーク運動



講師の井川陽次郎さん



熱のこもった意見交換がされました

総理大臣の問責決議など
が上程された国会会期中に
もかかわらず、川田龍平
(無所属)議員をはじめ民
主党からは、下田敦子・大
島九州男・大河原雅子・小
宮山洋子各議員、社民党か
らは福島瑞穂議員、議員秘
書12人、阻止ネットからの
参加者を含め80人で会場は
いっぱいとなりました。

六ヶ所再処理工場推進派
というより必要派

井川さんからは、「再処
理」は必要と思う」という
テーマで話がありました。
・エネルギーがないと困
る、とくに電気エネルギー
は必要不可欠。そのため
原子力が必要だ

・エネルギー資源の有効利
用として、原子力発電所か
らの使用済み核燃料の再処
理、高速増殖炉もんじゅの
実用化は、他のエネルギー
資源と比較してコストも安
価、安定性もある

・再処理工場で放出する放
射能は、クリプトン85・炭
素14・トリチウム。いずれ
も自然界に存在し、体内に
取り込まれても新陳代謝な
どで排出される。放出して
も海洋や大気中に拡散され
心配はない

・指摘している活断層
は、日本原燃の調査では見
つけられていない。仮に直
下で地震があつても耐震性
が十分確保されている

・現在、本格稼動のための
ガラス固化に問題がある。
それについては十分な結果
が得られるようにするべき
・どんなものにも完璧はな
い、できる限りの対策を立
て、不測の事態にも対処で
きるゆとりもあり、再処理
施設は安全といえる

再処理工場はなぜ六ヶ所
村に？熱い意見交換

各議員（川田・下田・大
島・福島）から次のような
意見が出されました。

・六ヶ所に再処理工場建設
の話があつた当時、地元か
ら「なぜ六ヶ所村なのか」
の質問が出された。その時
の説明は、人口密度が希薄
で、事故があつても小事に
終わるというもの。東京で
は被害が甚大になるとい
うことだつた

・浜岡原発も活断層の問題
から、原発の新耐震指針に
基づいて増改築を行つた。
六ヶ所再処理工場も新指針
に基づいて検討が行われ
る。しかも、チエルノブイ
リのような事故があれば、
甚大な被害が人や環境に及
ぶ、予防原則の上に立て
ることだつた

・放出来ている放射能
(クリプトン85、炭素14、
トリチウム)は、フランス
やイギリスの再処理工場の
付近でも、風の条件などで
濃度が部分的に高いところ
が出てきている。自然界は
考へているより複雑に動く
・日本原燃は放出放射能の
総量規制をしているだけ。
考へているためには、甲子園球
場の何十倍もの水が必要
だ。また、放出している放
射能は自然界に存在する量
よりも高くならないという指
摘だが、実際に増えている
のが分かっている。クリプ
トンは高い濃度が検出され
ているところもある

最後に阻止ネットを代表
し、原子力資料情報室の伴
安全性

最も大切にされるべきは、
環境や自然界に影響を与え
ないはずはない。次世代や
その次の世代に、大きなり
スクを負わせてしまう
放射能の人体や自然界への
影響は未知の部分もある

2008年6月7～8日、青森市・青い海公園にて「止めよう
再処理！全国集会」（止めよう再処理！全国実行委員会主催）が開
催されました。核燃サイクル阻止1万人訴訟原告団・青森県反核
実行委員会、核燃料廃棄物搬入阻止実行委員会など取り組みに連
帯する全国の団体が現地に一堂に会し、参加した約2000人
(内グリーンコープ15人)が「再処理NO！」を高らかに宣言し
ました。

青森の空に響け！ 「止めよう再処理」



集会では、吉田共同体代表理事が「阻止ネット」を代表して「全国の消費者・母
親たちは青森県のみなさんが作るおいしい農産物や海産物を放射能に汚染させるよ
うなことはしたくないと思います。阻止ネットの『六ヶ所再処理工場の本格稼動に
反対し、その中止を求める』署名活動に90万筆が集まりました。連帯して運動を
広げていきましょう」と挨拶しました。

現在、六ヶ所再処理工場は、アクティブ試験の最終段階でのガラス固化の失敗か
ら本格稼動が13回目の延期となっています。施設近くの活断層も心配されています。
集会終了後、会場の参加者は青森市内をデモ行進し、六ヶ所再処理工場計画の
撤廃を強く訴えました。

※旧耐震指針（1981年策定
では、直下型でマグニチュード
6・5を想定していた。し
ことから、活断層の調査基準
拡大や施設の内容に応じて耐
震性は新潟県中越沖地震後に
見直された。

大切なのは生活者の視点
「子どもたちの未来に禍
根を残さないために、六ヶ
所再処理工場の問題を真剣
に考える。経済効率よりも
安全を最優先する」
が阻止ネットの基本的な考
え方です。

今回の院内集会は、推進
する立場からの話を聞き、
反対する立場としての論点
を鮮明にすることができた
と言えます。

※旧耐震指針（1981年策定
では、直下型でマグニチュード
6・5を想定していた。し
ことから、活断層の調査基準
拡大や施設の内容に応じて耐
震性は新潟県中越沖地震後に
見直された。

2008年度グリーンコープ地域運動交流集会

グリーンコープといふ想を共に

の原因は「仕事が減った」「倒産失業」「病気」「高齢で仕事ができない」などからです。しかも、再就職したくても住所がない、面接のための準備もできないのが現状です。

北九州市には自立支援施設があり、就労自立率70%、生活保護等利用を含めると90%以上が自立しています。福岡市にもホームレス状態にある人々が自立支援できる施設があります。

98年ころからです。同時に自殺者が3万人を越えました。自己責任といふ表現もその頃から多用されるようになりました。しかし、同時に社会も変わらなくてはなりません。必要なことは助けあえます。地域社会を作ることです。

た。路上生活をしている人が努力しなくてはなりません。必要なことは助けあえます。現在、社会には二つの貧困があります。ワーキング

の話し合いをしていねいにすすめているところです。ホームレス問題への取り組みは、グリーンコープ運動を広げていくための重要なキーワードの一つになると思っています。

今集会でのさまざまに趣向を凝らした報告はどれもすばらしく、さらにグリーンコープから発した地域運動が大きく広がっていることに胸がいっぱいです。

今日はパレスチナからの参加があり、オリーブオイル生産者の報告を聞くこともできました。グリーンコープの「共生の理念」、とりわけ「南と北の共生」について考える機会となりました。

十分な報告の時間が取れませんでしたが、社会福祉法人グリーンコープは今年3月に名称変更。単協の経営委員会も組織され、格段に内実が整つてきました。事業の一つとして、現在ホームレス自立支援センタ「抱樸館」(福岡)建設に尽力しています。建設地の住民への理解を得るために

ながりを失い、家があるながらも孤独で孤立している人も問題を抱えています。

「抱樸館福岡」は傷つき、苦しんでいる人を抱きとめ、愛しみ、生きる目的を見出し生活の自立をめざす場としたいと考えます。それではオリーブの価格も安く、またオリールの品質も悪かつたため、オリーブの生産によって生活を賄うことはできませんでした。このフェ



福岡ワーカーズ連合会
理事長 江島 真弓さん

まとめ

の話し合いをしていねいにすすめているところです。ホームレス問題への取り組みは、グリーンコープ運動を広げていくための重要なキーワードの一つになると思っています。

今集会でのさまざまに趣向を凝らした報告はどれもすばらしく、さらにグリーンコープから発した地域運動が大きく広がっていることに胸がいっぱいです。

今日はパレスチナからの参加があり、オリーブオイル生産者の報告を聞くとともにできました。グリーンコープの「共生の理念」、とりわけ「南と北の共生」について考える機会となりました。

十分な報告の時間が取れませんでしたが、社会福祉法人グリーンコープは今年3月に名称変更。単協の経営委員会も組織され、格段に内実が整つてきました。事業の一つとして、現在ホームレス自立支援センタ「抱樸館」(福岡)建設に尽力しています。建設地の住民への理解を得るために

ながりを失い、家があるながらも孤独で孤立している人も問題を抱えています。

「抱樸館福岡」は傷つき、苦しんでいる人を抱きとめ、愛しみ、生きる目的を見出し生活の自立をめざす場としたいと考えます。それではオリーブの価格も安く、またオリールの品質も悪かつたため、オリーブの生産によって生活を賄うことはできませんでした。このフェ

福祉ワーカーズ

デイサービス、在宅福祉ワーカーズ、ふくし情報でんわ、福祉用品店舗、食事・小規模多機能ワーカーズ



在宅で自立した生活ができるように…

グリーンコープの福祉ワーカーズは「地域に必要なものをかたちに」し、62グループ、約2,500人のワーカーが活動しています。

在宅福祉ワーカーズは27グループ、約2,500人のワーカーが従事、年間43,000件、576,000件のワーカーが活動しています。

福岡生活用品店舗は6カ所あり、福祉用品を実際に手に取って見ることができます。来店した人といっしょに必要とする用品をみつけた時は喜びを感じます。

食事サービスワーカーズは8グループが年間20万食、グリーンコープの安心・安全な食材で手作りのお弁当を提供し、喜ばれています。

グリーンコープのワーカーズは、地域に必要なものをかたちにし、選択肢が広がるように心がけて案内しています。

福岡生活用品店舗は6カ所あり、福祉用品を実際に手に取って見ることができます。来店した人といっしょに必要とする用品をみつけた時は喜びを感じます。

デイサービスは22カ所、5,300人の利用があります。利用者お一人おひとりを呼びかけます。

デイサービスは22カ所、5,300人の利用があります。利用者お一人おひとりを呼びかけます。

デイサービスを利用し、デイサービスに通つて、お泊りもできる小規模多機能型ホームも開設、その運営をめざします。

ふくおかネットワーク福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。代理人運動は政治を生じて活動しています。

福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

共同購入ワーカーズ

共同購入ワーカーズはグリーンコープの各地域で20グループ、約600人のワーカーが活動し、組合員と生協のパイプ役として、共同購入商品の配達とキープの受け渡し業務を担っています。

集会では各地域の共同購入の配達ワーカーズが、配達の日常の業務のようすを報告し、それぞれの活動で心がけていることについてアピールしました。



4月、県内21店舗8つのグループが合併し、一つの企業組合を設立しました。今後は連帯の内実を豊かにしていくことになります。

子育てサポートワーカーズ



楽しい手遊びに会場は盛りあがった

ふくおかネットワーク福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。代理人運動は政治を生じて活動しています。

福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

ふくおかネットワーク福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

子育てサポートワーカーズは生協の組合員活動時の託児や個人依頼の託児、幼稚園の送り迎えなど地域の子育てを応援しています。2007年度は21グループが年間41,200時間活動しました。2002年度から子育てサポートワーカーズ連絡会をスタートさせ、子どもたちが楽しく、おかあさんたちには安心できるように学習・研修を行っています。

集会当日はワーカーの元気な歌をリードに、参加者一同が3歳児になつて手遊びパフォーマンスで身体を動かし、童心に帰りました。また、各地のワーカーズが手作りの紹介パネルを掲げ、会場にアピールしました。

ふくおかネットワーク福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

福岡では、6つの自治体で10人の代理人が議員として活動しています。

共に歩んだ20年



矢野畜産



グリーンコープ共同体・グリーンコープ連合総会でいさつする矢野悦生さん

やがて、熊本市内に誕生した地域生協で豚肉の販売がはじまった。産直といつても、それは餌や飼い方によるものだつた。

いち早く安心・安全な豚肉の供給がはじまる

矢野さんは大学卒業後、家業を継ぐために自社に入ることになつて、そこで「養豚業を開拓する若手」。

矢野さんは大学卒業後、家業を継ぐために自社に入ることになつて、そこで「養豚業を開拓する若手」。

矢野さんは大学卒業後、家業を継ぐために自社に入ることになつて、そこで「養豚業を開拓する若手」。

20年前、共生社とちくれいの頃出会つたのが、綾豚会社。共生社と本格的に関係することになつていく。その後も若き生産者たちが、一緒に歩んでいく。

矢野畜産の役割がなけれ

ば、その産直は成り立たない。重要な存在だった。

矢野畜産の役割がなけれ

ば、その産直は成り立たない。重要な存在だった。

矢野畜産の役割がなけれ

ば、その産直は成り立たない。重要な存在だった。

矢野畜産の役割がなけれ

ば、その産直は成り立たない。重要な存在だった。

矢野畜産の役割がなけれ

ば、その産直は成り立たない。重要な存在だった。

矢野畜産の役割がなけれ



グリーンコープはこれまで、関係する多くのメーカーや生産者との信頼関係をベースに食べものの安全性を確立させてきました。設立から20年、あるいは設立以前から、共に歩んできたメーカー・生産者をとおして見えるグリーンコープを紹介します。

第4回は「安心・安全」そしておいしさではどこにも負けないグリーンコープの豚肉、そして産直や国産の牛肉の加工・流通を担っているパッカーの一つ、「矢野畜産」を紹介します。代表取締役・矢野悦生さんに話を聞きました。

遡ること35年。京都の大学に通っていた矢野さんは休みになると実家に戻り家業を手伝っていた。そこで熊本大学生協に集う学生らと出会い始めた。当時はまだ安心・安全という主張はなく、ただ商品を共同で購入するというもの。当時はまだ若者たちがのちに共生社(グリーンコープの前身)協の一つ)を立ち上げた。以降も精肉やハムなどの商品を供給するという関係が続く。「彼らと話をするのはとても楽しかつたですね。団塊の世代の人たちが集う生協の放つ異質さには惹かれるものがありました」と、矢野さんは当時を懐かしむ。

やがて、熊本市内に誕生した地域生協で豚肉の販売がはじまつた。産直といつても、それは餌や飼い方によるものだつた。

いち早く安心・安全な豚肉の供給がはじまる

矢野さんは大学卒業後、家業を継ぐために自社に入ることになつて、そこで「養豚業を開拓する若手」。

生産者と組合員を結ぶ安心・安全の立役者 食材の加工・流通に生きる



グリーンコープかごしま生協の「豚肉枝肉学習会」で見事な包丁捌きで豚肉の解体作業をする矢野畜産の山村さん

食料危機。揺らぐ「食」。その中で生き続ける

原油の高騰、それに伴う穀物などの食糧不足が世界を襲っている。生産現場は想像を絶する厳しさの中にある。「これまで消費者の求められる安さや効率ばかりが重視され、それが日本の経済をつくってきたのです。グリーンコープさんはそうではなくて、何事にも誠実に向きあつてきました」。

グリーンコープさんはそういう背景の中で、生で流通させるには冷蔵技術に加え、より締めた肉質への改善が求められたという。そのためには豚の食べる餌を変える必要があつた。養豚生産者と相談。試行錯誤の結果、『肉のフレッシュ化』を成り立たせることができた。

「肉のフレッシュ化」を成功させることができた。

もう一つの試練

2001年に世界を震撼させたBSE問題が起つた。畜産の世界に突きつけられた問題でもあった。矢

本紙7月号11面「メーカー・生産者からのメッセージ(綾豚会)」に誤りがありました。お詫びして訂正します。(誤)100g 900円
正)1kg 900円

グリーンコープ



未来へつなぐ20年 私の思い

組合員 ワーカーズ 職員 リレーメッセージ

「出会いと言えば、私は高校3年生の時にネグロスに行つたんだ。その時のメンバーとは時々連絡を取つてゐるよ」「そう、いろんな人の縁は大事にしなくちゃ」

グリーンコープの20年という歴史の中を、多くの人が、多くのコトが駆け抜けていきました。その一つひとつがグリーンコープの中に刻まれ、グリーンコープの成熟へとつながつてきています。この一年間、さまざまな人をとおしてグリーンコープの歴史をひもといていきます。

グリーンコープ誕生20周年を記念して、組合員・ワーカーズ・職員からのリレーメッセージを掲載します。



グリーンコープ20周年に寄せて

グリーンコープ生協おおいた 元理事長 千綾 陽子

「えつ？ もう20年も経つのか？」
「そうよ、小学生だったあなたたちが二人とも結婚して、子どもがいるのだから」
「母の白髪が増えるはずね」
「安全で安心できるものを食べさせたいという想いで加入了わ。もちろん平和や日本農業を守ることもね。そしていろんな出会いもあつたの」

「そう、いい母親になつたよ」
「あなたの白髪が増えるはずね」
「あなたもいい母親になつたよ」
「安全で安心できるものを食べさせたいという想いで加入了わ。もちろん平和や日本農業を守ることもね。そしていろんな出会いもあつたの」

グリーンコープへ20周年記念への思いを込めて、グリーンコープと共に育つた娘との会話を紹介します。

「えつ？ もう20年も経つのか？」

「今は遠くに住んでいてグリーンコープの商品が手に入らないけど、食べものを選ぶ時には、まず安全第一にしてるわ」

「結構、グリーンコープの商品を小包で送つてるのは牛乳なのよね」

「ありがとうございます。本当はね、一番欲しいのは牛乳なのよね」

「そうね、あのすばらしい牛乳がどこででも手に入ればいいのにねえ。しかも、あの値段だものネ」

「早く、金沢にグリーンコープができるかなあ。お手伝いは何でもするよ」

「お母さんが会議で福岡に行く時、「鍵をかけて学校に行くのはいやだ」と言つていた子がすっかり大人になつたよ」

「出会いと言えば、私は高校3年生の時にネグロスに行つたんだ。その時のメンバーとは時々連絡を取つてゐるよ」

「そう、いろんな人の縁は大事にしなくちゃ」

「老後はグリーンコープの福祉サービスを利用するにしても、何かとお世話になるわね。これからもよろしく！」

「グリーンコープのますます年後には再び地域生協に戻つていきました。なお、グリーンコープ生協させばは、その後1995年に

子育てワーカーズなかよしの立ち上げから8年、代表としてかかわっています。とても楽しい。考えてみれば、この楽しさは20年前、26歳でグリーンコープの組合員になつてからずっと続いています。組合員になつてすぐには地区委員になりました。当時、生協の託児に子どもを預けて活動する2~3時間は開放感と、食べもののことや福祉のことなど吸収できる知識でものすごい充実感がありました。委員会終了後、子どもたちを迎えて行くと、なんだかとつても愛しくなりました。大きくなつてから聞くと、子どもたちも「生協の託児は楽しかった」と言います。グリーンコープで自分も育ち、子どもも育つたと思います。この恩返

私でも人の役に立つことができる! グリーンコープが教えてくれた

グリーンコープ生協おおいた 子育て支援サービスワーカーズなかよし 代表 小野 泰子



ーをしたい、それが子育てワーカーズにつながりました。

最近は、個人のお宅に伺つての託児も多く、ともかく預かる子どもが可愛くてたまりません。自分の子どもが孫のようです。子育てに大変な思いをしているお母さんのところに伺うこともあります。明るく、何うこともあります。自分が人の役に立つていくようですが自分のことのよううれしい上に、ご家族から感謝されることもあります。自分が人の役に立てた。グリーンコープにかかるままでは自分に自信があります。自分が人に自信があるなんて、思つてもみませんでした。グリーンコープにかかるまでは自分に自信がありませんでしたが、活動をしていくにつれ、自信を持つことができるようになりましたと思います。この20年、食べもの運動か��りませんでしたが、活動をしていくにつれ、自信を持つことができます。グリーンコープは私にとって、これからもずっと面白く、頼りがいのあるものとなりました。高齢者福祉、子育て応援、な充実感です。

グリーンコープは私にとって、これまでの3人の娘たちの暮らしも安心できます。それは、グリーンコープは信頼できる人たちによつて、まつすぐ正直に事業と運動をしていくことです。そのグリーンコープに自分もかかわり、役割の一つを持つていることが大き

連帯の中で新たな一步を



グリーンコープ生協(長崎)
専務理事 松本 弘信

1988年3月、私は佐世保の県立大学の中にある小さな大学生協で仕事をしていました。共生社生協連合を退職し、大学生協に来て4年目の春を迎えた頃でした。そして、ちょうどこの年、佐世保では協連合を退職し、大学生協に来て4年目の春を迎えた頃でした。そして、ちょうどこの年、佐世保では

グリーンコープ生協ながさきと合併、今のグリーンコープ生協(長崎)が誕生します。

私は、グリーンコープ連合が誕生する前後は大学生協にいましたので、共生社生協連合とちくれんの当時の合流時のように必ずしも承知していませんが、同じ「せつけん派」生協連合でも、その「成分」と「仕様」は相当に違つていて、どうに感じていましたから、かなり意外な思いでグリーンコープ連合誕生の話を聞いたことを憶えています。

今年のグリーンコープ誕生20周年に統合グリーンコープとして新たな一步を踏み出します。

1990年のグリーンコープ生協させばの設立へとすすみます。1989年には私も、大学生協を退職しグリーンコープ生協させばの設立に参加、大学生協に在籍して5年後には再び地域生協に戻つていきました。なお、グリーンコープ生協させばは、その後1995年に

生活再生事業などグリーンコープはぐんぐん、私たちの暮らし全般を支える事業と運動を開けています。その展開が面白いし興味がそられますが、自分たちも託児所のようなものをしてみたいないと夢が

あります。自分たちも託児所のよ

うなものをしたいなーと夢が

膨らみます。

グリーンコープは、ぐんぐん、私たちの暮らし全般を支える事業と運動を開けています。その展開が面白いし興味がそられますが、自分たちも託児所のよ

うなものをしたいなーと夢が

膨らみます。

グリーンコープは、ぐんぐん、私たちの暮らし全般を支える事業と運動を開けています。その展開が面白いし興味がそられますが、自分たちも託児所のよ

うなものをしたいなーと夢が

膨らみます。

グリーンコープは、ぐんぐん、私たちの暮らし全般を支える事業と運動を開けています。その展開が面白いし興味がそられますが、自分たちも託児所のよ

うなものをしたいなーと夢が

膨らみます。

グリーンコープは、ぐんぐん、私たちの暮らし全般を支える事業と運動を開けています。その展開が面白いし興味がそられますが、自分たちも託児所のよ

うなものをしたいなーと夢が

膨らみます。